

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne  
Pour annonces à long terme, conditions illé-  
rales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particuliè-  
rement aux cultivateurs pour la vente de leurs  
instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront  
avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
ont bien voulu se charger de l'agence de la  
"Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT  
\$1 PAR AN

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* La Madone du Saguenay.—Les adieux de Mgr l'Archevêque François-Norbert Blanchet ancien archevêque d'Oregon-City, à sa famille spirituelle.—Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec par Mgr l'Archevêque A.-E. Taschereau, le 22 mai ; le même jour à Ste-Anne de Beaupré, M. F.-X. Gravel, du diocèse de Rimouski, est ordonné prêtre par Mgr Langevin.—Première messe de M.M. les abbés Odilon Marois, Edmond Paradis, Philippe Miville Deschênes et Georges Pelletier.—Audience de Sa Sainteté le Pape Léon XIII, accordée à M l'abbé Fernand Dupuis, sous-diacre.—Une visite au Séminaire de Rimonski par l'Honorable M. Hector-L. Langevin, ministre des Travaux Publics de la Puissance du Canada.—Société de colonisation du diocèse de Sherbrooke.—Le comité d'agriculture de l'Assemblée Législative de Québec recommande l'achat du "Manuel d'horticulture" par M. le Dr G. LaRoque.—Encouragement offert par M Legru pour la culture des betteraves à sucre.

*Causerie Agricole :* L'industrie fromagère (Suite.)

*Sujets divers :* Appréciation des journaux d'agriculture, par M. le Dr N.-E. Dionne, rédacteur du *Courrier du Canada*.—Conditions de succès dans l'élevage du bétail.—Culture des plantes mellifères.—Directions pour la plantation de la racine de la Consoude à feuilles rudes.

*Bibliographie :* Petit Recueil de Conseils et de prières à l'usage des enfants de la première communion ;—1 vol. in-18, broché, 5 cents ; en vente à Montréal, chez MM. J. B. Rolland & Fils Libraires-Éditeurs, 12 et 14 Rue St. Vincent.—Les Prophéties et les Événements très-prochains, par M. l'abbé X. 1 vol. in-18 broché à 10 cents ; en vente à Montréal, chez MM. J. B. Rolland & Fils, Libraires-Éditeurs, 12 et 14, rue St. Vincent.

*Choses et autres.*—Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur des billets de papier-monnaie " Dominion of Canada."

*Recettes :* Moyen pour empêcher le goût du bois de se communiquer.—Pommade contre les gercures des lèvres et des mains.

*À nos abonnés retardataires.*—Dès l'automne dernier, grand nombre de nos abonnés retardataires nous avaient promis de nous faire parvenir ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la *Gazette des Campagnes*, aussitôt après la vente de leurs produits ; mais ces promesses ont été mises en oubli, l'argent que l'on nous destinait est probablement dépensé, et nous sommes à attendre. Voici le temps arrivé où l'on réalise quelque argent par le jardinage ou la vente des œufs, du beurre frais et même du sucre d'érable, que l'on nous fasse une petite part de cet argent, et nos abonnés retardataires nous mettront en état de faire honneur à nos propres affaires. Les dépenses de publication sont considérables, et il nous est impossible de payer avec des promesses.

## REVUE DE LA SEMAINE

*La Madone du Saguenay.*—La statue de l'Immaculée Conception, qui doit être placée au Cap Trinity, sera exposée, dit le *Canadien*, du 14 mai au 15 juin 1881 au pavillon des patineurs, rue Grande Allée, à Québec. Le prix d'entrée sera de dix centins pour les adultes et de cinq centins pour les enfants. Les recettes de l'exposition seront consacrées à payer les dépenses de l'érection de la statue. Nous devons encourager cette œuvre à la fois religieuse et nationale.

Pour donner une idée de l'importance de cette œuvre il suffit de dire que la statue a 25 pieds de haut et 9 pieds de large. L'aurole autour de la tête a quatre pieds de haut. La statue est composée de trois morceaux dont chacun pèse mille livres. Lorsqu'elle sera placée dans la niche, elle paraîtra de grandeur naturelle. Au sommet du cap, on placera une grande croix, et sur le mamelon, au pied du cap, il y aura un clocheton dans lequel il y aura une cloche de 1500 lbs. La pose de la statue aura lieu au mois de juillet, et la bénédiction au mois d'août.

—Mgr François-Norbert Blanchet, ancien archevêque d'Oréon-City et administrateur du vicariat apostolique d'Idaho, qui a donné sa démission il y a déjà plusieurs mois, a choisi, pour passer dans la retraite les dernières années de sa vie, l'hôpital St-Vincent de Portland. Cet établissement est desservi par les Sœurs de la Charité que le vénérable prélat a fait venir de Montréal, en 1875.

En résignant son siège archiépiscopal, Mgr Blanchet a publié une lettre pastorale.

Rien n'est plus touchant que les adieux de l'auguste vieillard à sa famille spirituelle. Voici un extrait de cette lettre :

"Après soixante-deux ans de prêtrise, dit-il, quarante trois ans de travaux apostoliques dans cette contrée, trente six ans d'épiscopat, nous pouvons dire avec l'apôtre : "Le temps de ma dissolution approche..." Nous sommes venu en 1838 du Canada